



Domingo, 17 de marzo 2024

Ministerio de Defensa Nacional

**@DefensaEc**

📍#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas de esta semana del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)

**@DefensaEc**

¡Las Fuerzas Armadas del Ecuador continúan trabajando en todo el territorio nacional!
Nuestros soldados se mantienen firmes en el compromiso de resguardar tu seguridad, promover un país de paz y apoyar la reactivación económica. 🤝
¡Defendemos la soberanía del país! [Ver más](#)

**@DefensaEc**

Localizado y destruido un laboratorio clandestino de procesamiento de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. Reconocemos este contundente accionar de nuestros soldados, que contribuye a minimizar la economía criminal y los delitos conexos. [Ver más](#)

**defensa_ec**

¡Fuerzas Armadas junto a ti!
Juramos defender la soberanía, y la integridad de nuestra Patria; lo seguiremos haciendo siempre, más aún en los momentos difíciles. Por ti, por todos, en el aire, en el mar y en la tierra, no nos detenemos, tu seguridad es nuestro compromiso. [Ver más](#)

**@MuseosDefensaEC**

¡Nuestra cultura se alimenta de las historias del pasado!
En el #TemploDeLaPatria, nuestro público recordó la historia de los "Tres Manueles"; mujeres valientes que vistieron de hombre para luchar por la libertad. [Ver más](#)

Domingo, 17 de marzo 2024

**@MuseosDefensaEC**

¡Héroes a escala!

En una jornada de aprendizaje y diversión, en el Museo #CasaDeSucre invitamos a nuestros visitantes a comparar su estatura con la de Antonio José de Sucre, héroe de nuestra independencia. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



El País de España dice que el Gobierno de Ecuador crea base de perfiles genéticos de delincuentes. Primicias

El Gobierno del presidente Daniel Noboa estaría creando una base de perfiles genéticos de los presos en Ecuador. Según tres fuentes oficiales a las que ha tenido acceso diario El País de España, los procedimientos para obtener los datos en las cárceles son opacos. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#);



Policías y militares realizan una requisa en la Cárcel 4 de Quito. Ecuavisa

El denominado Bloque de Seguridad, integrado por policías y militares, realiza desde la mañana de este sábado 16 de marzo un operativo enfocado en el control de objetos prohibidos dentro de la Cárcel 4 de Quito, ubicado en el sector de El Condado, norte de la capital. En videos compartidos por la institución policial se ve cómo los uniformados ingresan al recinto carcelario vistiendo chalecos antibalas y armas de largo alcance. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#);



Las Fuerzas Armadas detienen a tres presuntos miembros de Los Lobos en Huaquillas, El Oro. Ecuavisa

Los militares realizaron un allanamiento en un domicilio en el cantón Huaquillas, provincia de El Oro, donde aprehendieron a tres presuntos integrantes de Los Lobos, grupo identificado por el Gobierno como terrorista. "Duro golpe a la organización terrorista Los Lobos en la frontera sur", publicó la mañana de este sábado 16 de marzo las Fuerzas Armadas en su cuenta de X. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Primicias](#); [El Telégrafo](#); [El Mercurio](#);



Plan Fénix: Cerca de 14.000 detenidos hasta este sábado. El Telégrafo

El Plan Fénix actualizó sus cifras con corte hasta las 6:00 de este sábado 16 de marzo de 2024. Desde el 9 de enero se han realizado 179.294 operativos. Entre las principales cifras que se desglosan están: 13.854 detenidos (280 por terrorismo); 207 operaciones contra grupos terroristas. [Ver más](#)

Domingo, 17 de marzo 2024



Ataque armado a helicóptero de Ecuador se investiga en Colombia. Primicias

Las autoridades de Colombia investigan si el ataque a tiros contra un helicóptero del Ejército de Ecuador, perpetrado el jueves 14 de marzo en la frontera entre ambos países, fue cometido por disidencias de las antiguas FARC. Así lo reveló este 16 de marzo el segundo comandante del Ejército colombiano, general Omar Sepúlveda. El militar afirmó en una conferencia de prensa que la aeronave fue "atacada por un grupo al margen de la ley, posiblemente FARC". [Ver más](#)



Bloque de Seguridad incauta droga en el cantón San Lorenzo. Esmeraldas News

En el interior del inmueble se realiza un registro encontrando 60 sobres de una sustancia de origen vegetal que luego de la prueba dio positivo para marihuana, 64 tubos de cristal en su interior sustancia blanquecina que luego de la prueba de campo dio positivo para cocaína, 1 balanza electrónica y 448 dólares americanos de diferente denominación que se presume sería producto de la venta de droga. [Ver más](#)



Como en "La Casa de Papel", una banda en Los Ríos usaba máscaras de esa serie para, presuntamente, robar. Vistazo

Las Fuerzas Armadas realizó un allanamiento de una vivienda en el recinto La Uva, en el cantón Vinces, en la provincia de Los Ríos. En ese operativo, los uniformados encontraron armas y dos máscaras que presumiblemente las usaban para robos y asaltos. [Ver más](#)



Policía y Fuerzas Armadas incautan tanques de combustible en provincia de Loja. Diario Extra

Las fuerzas del orden de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas han intensificado sus operativos de control en los distintos cantones de la provincia de Loja, logrando un importante golpe contra el contrabando en el sector de Ciano, parroquia Vicentino del cantón Puyango. [Ver más](#)



Los Estados Unidos y Ecuador ejecutan en el mar operaciones contra el narcotráfico y otros delitos. Ecuavisa

Estados Unidos y Ecuador intensifican las operaciones de interdicción marítima en contra de las organizaciones criminales. Para mejorar la coordinación, intercambio de información y resultados entre los dos países, el director de la Fuerza de Tarea Interagencial Conjunta del Comando Sur, Mark Fedor, el embajador Michael Fitzpatrick, entre otros delegados, llegaron a las Islas Galápagos. [Ver más](#)



@FFAECUADOR

#Guayas: Vehículos mecanizados son empleados en las operaciones militares que se realizan en los cantones #Durán y #Guayaquil.

Fuerzas Armadas reafirman su compromiso de continuar garantizando la seguridad de la ciudadanía. [Ver más](#)

Domingo, 17 de marzo 2024

**@FFAAECUADOR**

#Imbabura

En el sector Caranqui de #Ibarra, personal militar realizó el allanamiento a un inmueble donde decomisó, 12 gramos de sustancias ilícitas (cocaína), 1 uniforme militar y se recuperó una motocicleta que se presume era utilizada para cometer actos ilícitos como sicariato. [Ver más](#)

Coyuntura

**Conaie hará campaña por el No en la Consulta Popular. Primicias**

Tras una larga reunión del consejo ampliado, el presidente de la Conaie, Leonidas Iza, confirmó que el movimiento indígena hará campaña por el 'No' a las 11 preguntas de la consulta popular, de las que cinco implican reformas a la Constitución y las otras seis conllevan cambios legislativos. [Ver más](#)

**Las unidades judiciales de las regiones Costa e Insular entran en receso hasta el 31 de marzo. Ecuavisa**

Desde este domingo 17 hasta el 31 de marzo de 2024, las dependencias judiciales que atienden procesos de las materias Civil, Laboral, Inquilinato, Contencioso Tributario y Contencioso Administrativo, en las provincias de la región Costa y Galápagos, entrarán en receso judicial. Una medida que se toma como parte del cumplimiento de lo establecido en el artículo 96 del Código Orgánico de la Función Judicial. [Ver más](#)

**Una asociación de exdiplomáticos insta a la Embajada de México a entregar a Jorge Glas. Ecuavisa**

La Asociación de Diplomáticos Ecuatorianos en Servicio Pasivo (Adesp) exhortó a la Embajada de México para que entregue a las autoridades al exvicepresidente Jorge Glas, quien permanece en esa sede diplomática en calidad de huésped desde finales del 2023. [Ver más](#)

Opinión

**La falaz democracia directa. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio**

Los ciudadanos elegimos a quienes gobiernan: democracia representativa. Pero gana en aceptación la noción que es mejor que los ciudadanos tomemos las decisiones y no los gobernantes: democracia directa. Esto funciona bien para temas locales y sencillos. [Ver más](#)

Domingo, 17 de marzo 2024

**Mayra, los Rélox y la frivolidad del mal Pablo Cuví. Primicias**

En Ecuador, guardando las distancias, el mal está representado por el narco y sus ramificaciones en todas las esferas sociales. Pero de todos los siniestros personajes que las investigaciones de la Fiscalía han ido sacando a la luz, hay uno sonriente que encarna a la perfección la frivolidad del mal: Mayra Salazar. (Uso "frivolidad" para no estirar demasiado el concepto de Arendt). [Ver más](#)

**Justicia. César Ulloa. La Hora**

La manera como entiende una sociedad qué es la justicia y, además, cómo la lleva a su vida diaria, determina su convivencia en términos de equidad, inclusión, neutralidad, oportunidad, acceso, integralidad, transparencia, integridad. En definitiva, calidad de vida. Por estas razones, cobra sentido e importancia tener una justicia blindada contra la negligencia, la corrupción y la impunidad, y que cuente con las mejores mujeres y hombres en calidad de operadores. [Ver más](#)

Radio y Televisión



ESMERALDAS: se incrementa la presencia militar y policial en los siete cantones de la provincia. Teleamazonas 16-MAR-2024



INFANTERÍA DE MARINA: Este grupo se prepara para cualquier ataque terrorista por mar o por tierra. Teleamazonas 16-MAR-2024.



ROBO COMBUSTIBLE: cuatro personas fueron detenidas por robo de combustible. Mención operativos Inteligencia Militar. Teleamazonas 16-MAR-2024